

El retraso de becas del Consell afecta al abono de 950 matrículas en la UJI - El Mundo Castellón al Día - 28/06/2021

El retraso de becas del Consell afecta al abono de 950 matrículas en la UJI

- La Jaume I ha acabado el curso actual sin poder percibir el abono de estas matrículas
- Las becas del Ministerio de Educación se resolvieron el pasado mes de diciembre

CARMEN HERNÁNDEZ CASTELLÓN
Los estudiantes de la Universitat Jaume I de Castellón que solicitan en su día una ayuda para poder realizar sus estudios a la Generalitat Valenciana, y que han estado esperando su desembolso desde que se anunció su resolución en el pasado mes de marzo, han acabado el actual curso académico 2020-21 sin haber cobrado ni un euro de las arcas autonómicas. Así lo han denunciado desde el Consell de l'Estudiantat del campus público castellonense.

La máxima responsable del Consell de l'Estudiantat, Elisa Bisbal, ha indicado que este factor además de afectar casi a un 9 por ciento del total de los universitarios del campus del Riu Sec también repercute en las arcas de la institución académica de Castellón pues esos 950 estudiantes no han abonado el importe de los créditos en los que se han matriculado este curso ya cerrado, al estar pendientes de la resolución de las ayudas autonómicas.

La Conselleria de Universidades ha confirmado que algunas de las ayudas autonómicas a universitarios de la Jaume I si que se han resuelto como las de transporte o las de exención de tasas, mientras que otras ayudas, como las denominadas becas salario, aún no se han llegado a abonar. De todas formas, desde el departamento que lidera Carolina Pascual han indicado que estas becas no tardarán en pagarse a sus destinatarios, si bien es cierto que ya será una vez cerrado el curso 2020/21.

La ingreso de estas becas, que supera los 650.000 euros para los estudiantes de la Jaume I, se realizará presumiblemente a lo largo de los dos próximos meses.

Las becas salario que otorga la Generalitat Valenciana están orientadas a garantizar que el alumnado universitario de la Comunidad Valenciana puedan concluir su formación gracias a este salario destinado a formarse, que alcanza los 600 euros, y que además puede mantenerse durante los cuatro años durante los cuales se lleva a cabo los estudios de grado, siempre y cuando, claro está, que se superen académicamente los cursos y, además, se cumplan con los requisitos fijados en la convocatoria que año tras año fija la Conselleria de Universidades.

Las becas salario que perciben los estudiantes universitarios de la Comunidad Valenciana están liga-

dos a los ingresos de la unidad familiar, con la intención de apoyar de esta manera a que los propios estudiantes puedan colaborar con dicho sueldo al propio hogar familiar.

La portavoz del Consell de l'Estudiantat de la UJI Elisa Bisbal, critica que el retraso en el cobro de las becas autonómicas no solo afecta de manera muy directa a los estudiantes universitarios de la UJI que necesitan de este salario para poder seguir estudiando en una época además en la que muchos hogares han perdido unidades laborales, sino que también repercute en la concesión de otras ayudas.

«Las becas y las ayudas que solicita un estudiante universitario se deben resolver y abonar en un

Estudiantado. La demora en el pago de las becas del Consell afecta al 9% del estudiantado.

9%
AFECCIÓN

plazo razonable, en el mismo curso que se solicitan porque de lo contrario no son efectivas y pueden dar lugar a que el alumnado universitario deba ponerse a trabajar» pone de relieve Bisbal.

De igual manera, la responsable de los estudiantes del campus público castellonense recuerda que los universitarios también pueden acceder a otras ayudas, como las becas propias que convoca la Universitat Jaume I, pero, no obstante, muchas de ellas van ligadas a la concesión de las ayudas autonómicas.

BONO TRANSPORTE PARA LA MOVILIDAD SOSTENIBLE

Son numerosas las poblaciones cercanas a la capital de La Plana las que desde hace varios cursos ya disponen de un autobús directo al campus para que los estudiantes universitarios puedan acceder de manera fácil y cómoda desde su lugar de residencia a la Universitat Jaume I.

De esta manera, desde las localidades de Vila-real, Burriana y Almassora parten



Fachada del edificio de Rectorado de la UJI. EL MUNDO

líneas específicas con diferentes frecuencias adaptadas a las necesidades del alumnado universitario.

En este sentido, desde el Consell de l'Estudiantat de la UJI se ha anunciado que, en línea con la política de movilidad sostenible que está potenciando la Jaume I, se pretende que la institución académica negocie con determinados Ayuntamientos al objeto de que los universitarios opten por acceder al campus en transporte público.

«De esta manera, facilitando el transporte público se colabora para que los estudiantes dejen su

coche aparcado en casa», indica la portavoz del Consell de l'Estudiantat, Elisa Bisbal, subrayando que, de lo que se trata es que los estudiantes se beneficien a la hora de viajar en autobús hasta la Universidad o al menos hasta la capital de La Plana.

«Instaremos a los responsables de la Jaume I para que negocien con los consistorios de poblaciones como La Vall d'Uixó o l'Alcora para que los alumnos puedan disponer de más frecuencias o les resulte más barato viajar en bus a través de un bono transporte», explica Bisbal.

BECAS PROPIAS

Precios públicos. Entre las ayudas propias de la UJI figuran las destinadas a sufragar las matrículas de grado, incompatibles con las concedidas del Ministerio y la Conselleria. La UJI otorga 20 ayudas, con un importe máximo de 500 euros, para el alumnado que se matricula por primera vez en el campus y un centenar para segundo curso y posteriores.

Ayudas comedor. Estas becas de la UJI, compatibles con las del Ministerio y las de la Generalitat, tienen como finalidad compensar los gastos de manutención del estudiantado durante el curso académico en vigor. Pueden acceder a ellas tanto los estudiantes de grado como los de máster y doctorado. La UJI otorga un máximo de 100 ayudas y un máximo de 20 menús. Los alumnos beneficiados con esta beca durante el curso que acaba de terminar podrán acabar de gastar sus menús también el curso que viene.

Ayudas sociales. Las becas que se apoyan a los estudiantes afectados por causas sobrevenidas tampoco son compatibles con otras ayudas. Dichas becas están dirigidas a alumnos que se encuentren en una situación de vulnerabilidad social y económica derivada de situaciones sobrevenidas desde enero de 2020.

Excepcionalmente han podido optar a estas ayudas las personas que tengan dificultad para hacer frente a los gastos de matrícula del curso anterior.

Ayudas al alquiler. La UJI también da becas a aquellos alumnos que estén arrendados en la capital de La Plana para cursar sus estudios. Para beneficiarse de estas ayudas, cuyo importe máximo son 1.000 euros, los estudiantes deben tener su residencia familiar a 60 kilómetros o más del campus, tener un contrato de arrendamiento en vigor durante todo el curso escolar y que los ingresos de la unidad de convivencia sean iguales o inferiores a tres veces el IPREM.